

Le Japon, futur **hub international pour les startups**

3 questions à...



Susumu Kataoka
Président délégué, JETRO
(Organisation japonaise du commerce extérieur)

Comment décriez-vous l'écosystème de l'innovation japonais ?

Susumu Kataoka — L'écosystème et la mentalité des startups japonaises se sont véritablement transformés ces cinq dernières années, avec le soutien du gouvernement. Le domaine de la *deeptech* est en plein essor, grâce à la création de nombreuses startups issues de programmes universitaires. Ces dernières années, la *deeptech* représente plus de 30 % des investissements au Japon ! Lors de ma visite dans la Silicon Valley aux États-Unis en novembre dernier, j'ai également remarqué que des accélérateurs de startups et des fonds de capital-risque de renommée mondiale portaient une attention croissante aux

startups japonaises. Le réseau américain d'accélération Techstars, premier investisseur pré-amorçage au monde, a lancé un programme d'accélération au Japon. Le fonds d'investissement Berkeley SkyDeck s'oriente également vers le marché japonais.

« Lors de ma visite dans la Silicon Valley, j'ai remarqué que des accélérateurs de startups et des fonds de capital-risque de renommée mondiale portaient une attention croissante aux startups japonaises. »

Quel rôle joue JETRO dans l'accompagnement des startups japonaises en Europe ?

S.K. — Le rôle de JETRO est d'aider les entreprises japonaises dans leurs activités business à l'étranger, à travers plusieurs programmes d'accélération tels que le *Global Acceleration Hub*. En outre, nous leur permettons de participer aux salons mondiaux

consacrés à l'innovation comme VivaTech. C'est un honneur pour le Japon d'avoir été choisi comme *Country of the Year* de l'édition 2024. En France, nous avons tissé des liens forts avec des acteurs clés de l'innovation tels que Business France, Bpifrance et le CNRS, ainsi que des acteurs importants du secteur privé.

Que présenterez-vous à VivaTech en tant que « *Country of the Year* » ?

S.K. — Sur notre stand, nous présenterons plus de cinquante startups japonaises, dont une licorne, dans des domaines variés : *deeptech*, sport et divertissement, transition écologique... Et parce que l'innovation est partout, nous accueillerons aussi de grands groupes engagés dans l'open innovation. Nous espérons que vous serez nombreux à venir découvrir le Japon à VivaTech ! •